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Подведены итоги спортивного года-2019

Успехи и победы ДЮСШ

Внимание, конкурс!
Леди заводчанки всех времен, отзо-

витесь!  В честь 15-летнего юбилея не-
сравненного шоу красоты все участни-
цы снова приглашаются на сцену. Еще 
раз испытать сценический драйв могут 
конкурсантки 2005-2019 гг., работаю-
щие на заводе (независимо от получен-
ного титула). 

Тел. (066) 43-98-369 (режиссер Ната-
лья Гармаш).
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«Надо менять себя»
Анна  ЧАПЛЫГИНА

В минувший вторник, 28 января, под 
руководством председателя правления, 
генерального директора завода Влади-
мира Куцина состоялось расширенное 
оперативное совещание с руководителя-
ми структурных подразделений и акти-
вом предприятия. На повестку дня были 
вынесены отчеты за 2019 год началь-
ника СОТ Сергея Глущенко, директора 
МСЧ Светланы Ляшенко-Ефремовой и 
заместителя генерального директора по 
гражданской защите Альберта Тахьяна. 
Однако традиционно совещание начали с 
обсуждения производственных вопросов.

- Производственный план предприятие 
выполняет, и он для нас не является на-
пряженным, - констатировал Владимир 
Куцин. - Ожидается, что и в феврале про-
грамма останется на уровне января. 

Подобные случаи 
не должны повторяться

Далее с докладом по итогам работы 
предприятия в 2019 году выступил Сер-
гей Глущенко. 

- В 2019 году в соответствии с графи-
ком комплексных обследований состо-
яния охраны труда контролирующими 
службами проверены 27 структурных 
подразделений завода, - отметил Сергей 
Владимирович. - Так, по итогам 2019 года 
на заводе зарегистрировано три произ-
водственные травмы в РМЦ, АГЦ, ЦПФ 
(за 12 месяцев 2018 г. - 9 травм).  Коэффи-
циент частоты составил -  0,51 (в 2018 г. - 
1,49), коэффициент тяжести 34,33 (в 2018 
г. - 76,11).  За 2019 год зарегистрировано 
673 случая травмирования в быту (в 2018 
г. -721 соответственно). В подотчетном 
периоде ежемесячно проводился анализ 
наличия на заводском складе спецодеж-
ды и спецобуви. Основные потребности 
работников в этом направлении были 
удовлетворены. 

Только цифры
Кроме того, инженерно-технически-

ми работниками цехов и контролиру-
ющими службами СОТ, ОГЭ, ОГМ, ГСС 
было выявлено в подразделениях 1528 
нарушителей правил техники  безопас-
ности, в том числе 97 ИТРовцев. При-
знана неудовлетворительной работа по 
охране труда 93 инженерно-техниче-
ских работников. Согласно приказу №1 
от 02.01.2019 г. были проведены про-
верки 10 структурных подразделений 
по культуре производства. Проводилась 
аттестация рабочих мест для определе-
ния права работников на льготное пен-
сионное обеспечение по Спискам №1 и 
2 и дополнительный отпуск за работу во 
вредных и тяжелых условиях труда. Все-
го аттестовано 114 рабочих мест, из них 
Список № 1 подтвержден на 19 рабочих 
местах, Список № 2 - на 92-х. 

В рамках доклада не могли не остано-
виться и на аварии, которая произошла 8 
января с заводским автобусом.  На дан-
ный момент в больнице им. Мечникова 
находится одна пострадавшая, 23 постра-
давших на амбулаторном лечении, 8 вы-
писаны с больничного.

- К сожалению, в результате аварии 
есть погибший, да он был не в автобусе, 
а в машине и это непроизводственный 
случай, - прокомментировал доклад гене-
ральный директор. - Но погиб сотрудник 
нашего завода! И у девочки травматиче-
ская ампутация стопы. Остальные амбу-
латорно лечатся. Степень вины водите-
ля будет определять следствие. Но, имея 
большой водительский опыт, я знаю, что 
на дорогах в нашем городе и стране во-
дители ездят очень плохо. В том числе 
и работники завода. Кто прав, кто вино-
ват в аварии, разберется следствие, но 
человека в семью мы не вернем. И мы с 
вами косвенно виноваты все, потому что 
не учим детей, товарищей, подчиненных 
как надо правильно ездить. Перспекти-
ва должна быть такой, чтобы подобные 
случаи больше не повторялись. А у нас 
все хотят жить хорошо, только получа-
ется, как в притче о том, как человек хо-
тел изменить страну и город, да не оси-
лил навести порядок даже в своей семье. 
Вся соль в том, что не надо менять окру-
жающих, надо менять себя. Если мы хо-
тим жить в нормальной стране, надо на-
чинать с себя.  

Реформы грядут
Традиционно в своем отчете директор 

МСЧ (так в рамках реформы переиме-
нована должность главврача) Светлана 
Ляшенко-Ефремова проанализировала 
уровень заболеваемости на НЗФ по ито-
гам 2019 года, а кроме того рассказала 
о эпидемситуации в городе и на заводе 
(читайте в отдельном материале «ЭМ» 
на стр.6) и проинформировала о том, 
чего же нам ожидать от грядущей меди-
цинской реформы вторичного и третич-
ного звеньев.

- По сравнению с 2018 годом заболе-
ваемость с временной утратой трудо-
способности снизилась как в случаях на 
0,6%, так и в днях на 0,5%, что состав-
ляет среднезаводской показатель на 100 
работающих 141,4 случая и 1410,3 дня, - 
охарактеризовала ситуацию Светлана 
Ляшенко-Ефремова. - Средняя же дли-
тельность пребывания на больничном 
листе на уровне 2018 г. и составляет 10 
дней. Касательно простудных заболева-
ний, то здесь мы наблюдаем рост забо-
леваемости в случаях на 0,3%, в днях - на 
3,9%. Значительно превышает средне-
заводской показатель заболеваемости в 
ЦБУ, АГЦ, ЦПФ. Рост в ЦПФ и АГЦ об-
условлен за счет простудных заболева-
ний и патологии костно-мышечной си-
стемы. Эти же цехи занимают первые 
позиции и по данным классам. Рост за-
болеваемости в ЦБУ, где 2/3 работни-
ков – это инвалиды, обусловлен за счет 
обострения хронических заболеваний, а 
также прохождением стационарного ле-
чения согласно рекомендациям МСЭК. 
За декабрь 2019 г. заболеваемость с ВУТ 
снизилась как в случаях на 30%, так и в 
днях на 32%, что составляет среднеза-
водской показатель на 100 работающих 
11 случаев и 108 дней. Касательно про-
студных заболеваний, то здесь мы также 
наблюдаем рост заболеваемости в слу-
чаях на 6,5%, в днях - на 10,3%. Значи-
тельно превышает среднезаводской по-
казатель заболеваемость в ЦПФ, АГЦ, 
ЦБУ. Рост в ЦПФ, АГЦ обусловлен за 
счет простудных заболеваний и патоло-
гии костно-мышечной системы, болез-
ней системы кровообращения. Эти же 
цехи занимают первые позиции по забо-
леваемости по данным классам. Рост за-
болеваемости в ЦБУ обусловлен за счет 
обострения инвалидизирующих забо-
леваний, а также прохождения стацио-
нарного лечения согласно рекомендаци-
ям МСЭК. За июнь 2019 г. в сравнении с 
июнем 2018 г. заболеваемость с времен-
ной утратой трудоспособности возрос-
ла в случаях на 4,7% и в днях - на 4,5%.  
Простудная же заболеваемость снизи-
лась на 9,8% в случаях и на 14,4% в днях. 
По структуре заболеваемости на пер-
вом месте - болезни органов дыхания – 
46,8% от всей зарегистрированной пато-
логии (46,4%), на втором месте - болез-
ни костно-мышечной системы -13,6% 
(13,4%), на третьем месте - бытовые 
травмы – 8,3 % (8,5%).

Проводилась плановая ревакцинация 
АДС-М 386 работникам предприятия.

Также Светлана Анатольевна отмети-
ла, что с 1 апреля в Украине вступает в 
силу медреформа вторичной специали-
зированной, третичной высокоспециа-
лизированной и экстренной медицин-
ской помощи. 

- С этого времени субвенции из госу-
дарственного бюджета на здравоохра-
нение не предусмотрены, - проинформи-
ровала директор МСЧ. - Лечебные уч-
реждения должны зарабатывать день-
ги сами. Здесь, как и в первичке, деньги 
должны идти за пациентом. Предусма-
тривается, что 60% средств лечебные 
учреждения должны заработать сами, а 
40% предполагается, что будут покры-
вать за счет местных бюджетов. Уже не 
будет госпитальных округов, как пред-
полагалось в начале реформы. Теперь 
каждая территориальная громада будет 
определять, какие ей больницы нужны. 
Для того чтобы участвовать в проекте 
медицинских гарантий, когда из бюдже-
та возвращаются деньги за оказанную ус-
лугу, любому лечебному учреждению не-
обходимо выполнить немало условий. В 
их числе - автоматизация, компьютериза-
ция, наличие у каждого сотрудника ЕЦП, 
подключение к интернету, регистрация 

в Единой системе охраны здравоохране-
ния Украины, медицинской информаци-
онной системе и другие. Со своей сторо-
ны мы планируем подавать заявку на уча-
стие в национальную службу здоровья.  
Эта работа в МСЧ НЗФ ведется с ноя-
бря 2019 года. Часть условий НЗСУ вы-
полнены. На сегодняшний день мы стоим 
на пороге подачи заявлений в НЗСУ на 
участие в двух пакетах медицинских ус-
луг. Пациентам же хочу напомнить, что 
уже с 1 апреля, если вы не зарегистри-
рованы у семейного врача, узкий специ-
алист не сможет вас бесплатно принять, 
направить на стационарное лечение и на 
консультацию в специализированные ле-
чебные учреждения (больница Мечни-
кова, онкодиспансер и др). Придется все 
оплачивать самостоятельно, согласно та-
рифам, установленным в каждом лечеб-
ном учреждении. Убедительная просьба 
к вам, вашим близким и подчиненным за-
регистрироваться у семейного врача, по-
тому что по самообращению  с 1 апреля 
можно будет обратиться только к трав-
матологу, гинекологу и по экстренным 
показаниям к стоматологу и вызвать экс-
тренную помощь.  

- Надеемся, что реформа улучшит уро-
вень здравоохранения, - прокомментиро-
вал Владимир Семенович. - Потому что 
сегодня он оставляет желать лучшего. 

А для тех, кто не ждет, что здоровье 
само собой наладится, а заботится о нем 
регулярно, Владимир Семенович напом-
нил, что уже с 1 февраля после ремон-
та вновь начинает работу плавательный 
бассейн в городе Покрове. 

- Мы заключаем новый договор, и с 5 
февраля по средам и субботам будем воз-
ить наших работников в бассейн, - проин-
формировал Дмитрий Люборец.

В этом деле мелочей нет
- В связи с созданием на постоянной 

основе в организационной структуре 
завода команды пожарной охраны в те-
чение года постоянно проводилось те-
оретическое и практическое обучение 
личного состава дежурных караулов 
КПО на территории завода, - подво-
дя итоги года отметил Альберт Тахьян. 
- Обучение личного состава КПО про-
водилось с учетом сложных пожароо-
пасных условий на высотных отметках 
плавильных участков ЦПФ и аглофа-
брики АГЦ, с постоянным усложнени-
ем задач.

По результатам занятий и трениро-
вок были разработаны карточки пожа-
ротушения плавильных участков № 1 и 
№ 2 ЦПФ и аглофабрики АГЦ. Изго-

товлены планшеты с карточками пожа-
ротушения, которые постоянно нахо-
дятся в пожарном автомобиле у началь-
ника караула КПО.

В течение года постоянно велась ра-
бота по выполнению требований пред-
писания и программы замены несерти-
фицированного оборудования систем 
пожарной сигнализации, введено в экс-
плуатацию системы пожарной авто-
матики в шести структурных подраз-
делениях (ЦСП, АГЦ, ЦВПФП, ТСЦ, 
ЖДЦ, РМЦ). Дополнительно проводи-
лись внеплановые проверки пожарной 
безопасности объектов соцкультбыта, 
административно-бытовых корпусов 
и мест большого скопления персонала 
структурных подразделений завода. В 
целом пожарная безопасность удовлет-
ворительная, пожарная сигнализация 
работает везде, но есть замечания, по 
которым выданы предписания началь-
никам структурных подразделений. 

В течение года комиссией проводи-
лись комплексные обследования струк-
турных подразделений завода в сфере 
газовой, техногенной и пожарной безо-
пасности. Выявлено 312 замечаний. Вы-
дано 86 предписаний. 

В течение года группой граждан-
ской защиты подготовлены и проведе-
ны 84 комплексные тренировки дежур-
ного персонала потенциально опасных 
объектов структурных подразделений 
(ЦПФ, ЦСП, ТСЦ, АГЦ, АТЦ, ЖДЦ, 
ПЦ-9 и ОГОСВ ЦПФ) с привлечением 
к участию в них специализированных 
аварийно-спасательных подразделений 
газоспасательной, противопожарной и 
медицинской служб завода.

- Мы с вами люди опытные и понима-
ем уровень ответственности и степень 
возможных последствий, - принимая 
доклад, отметил генеральный дирек-
тор. - В этом вопросе каждое предпи-
сание службы в структурных подразде-
лениях должно приниматься к исполне-
нию без  комментариев. Вы и сами ви-
дите, что случаев пожаров в Украине, к 
сожалению, очень много. И чаще всего 
из-за того, что ответственные за про-
тивопожарную работу люди полага-
лись «на авось». В этом деле мелочей 
нет. Поэтому надо к этому вопросу от-
носиться очень ответственно. В целом, 
резюмируя, хочу отметить, что нам 
всем меняться надо, коллеги. Надо со-
брать коллектив, довести информацию 
до каждого, чтобы люди были живы и 
здоровы.

А в это время

А как же никопольский бассейн?
Разумеется, приятно слышать, что в Покрове нашли средства для обновления плава-

тельного бассейна. А что же Никополь? Безусловно, этот вопрос на протяжении по-
следних двух лет находится на особом контроле у депутата областного совета, гене-
рального директора завода Владимира Куцина. Так, если вернуться к истокам вопро-
са, то старт строительству плавательного бассейна в нашем городе был дан еще в 2018 
году. Согласно техзаданию, он должен быть одноэтажным, высотой до 4-х метров, с 
двумя бассейнами - для детей (9х12) и для взрослых (25х14).  Но в связи с неосвоени-
ем средств, запланированных на 2019 год, проект был временно «заморожен». Что-
бы сдвинуть дело с «мертвой точки», депутаты областного совета Владимир Куцин и 
Владимир Романенко направили Обращение на имя председателя облсовета Святос-
лава Олейника, в котором подчеркнули необходимость капитального ремонта и ре-
конструкции, а также строительства новых объектов социальной, медицинской, куль-
турной и спортивной сфер в нашем городе. Делая акцент на том, что Никополь по ко-
личеству населения занимает 4-е место в области и 36-е в Украине, они фактически 
обратили внимание на уязвимое место в миграционной политике, ставящее под угро-
зу кадровый баланс на крупных индустриальных предприятиях региона. Причем они 
подтвердили свою позицию языком цифр, что очень убедительно. Так в 2019 году за-
ложенная в областном бюджете развития сумма была сокращена на 38,9696 грн. от за-
планированного и составила 46,882009 грн. Однако фактически было выделено зна-
чительно меньше – 17 млн. грн. Кроме того, проанализировав перечень налогов об-
ластного бюджета 2016-2019 годов за счет средств бюджета развития по Никополю, 
депутаты пришли к выводу, что средства, заложенные на изготовление ПКД, строи-
тельство и реконструкцию по многим объектом города таки выделяются, но не осва-
иваются, что приводит к их частичному размыванию между проектными и эксперт-
ными организациями. Поэтому и достижение желаемого результата оттягивается по 
времени и приводит к удорожанию ПКД.

Уже в конце января этого года на обращение депутатов облсовета был получен от-
вет от Департамента капитального строительства Днепропетровской облгосадмини-
страции, в котором сообщается, что в план финансирования строительства и рекон-
струкции объектов инфраструктуры Никополя на 2020 год включены спортивно-оз-
доровительный комплекс в парке Победы и детская больница по проспекту Трубни-
ков. В нынешнем году областной бюджет выделит на строительство бассейна 50 млн. 
гривен, а на детскую больницу № 1 будет направлено 5 млн. 980 тыс. гривен.

В Україні 3 лютого розпочнеться реєстрація на ЗНО, -УНіАН.
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Знай  наших!

В ДКиС им. Б. Величко проходят спектакли, концерты, 
соревнования, постоянно работают кинотеатр, бар, круж-
ки и спортивные секции, ведется прием в совете ветеранов 
НЗФ. Посещаемость Дворца исчисляется сотнями людей, 
поэтому, случись пожар, от скорости реагирования и про-
фессионализма огнеборцев будут зависеть много челове-
ческих жизней. Поэтому во время проверки было реше-
но провести занятия с личным составом команды пожар-
ной охраны, а также проверку работоспособности си-
стемы оповещения и тренировку по эвакуации людей в 
случае возникновения пожара. 

К полудню в ДКиС прибыли все начальники карау-
лов и командиры отделений заводской пожарной коман-
ды.  По сценарию мероприятия,  ровно в 12 часов адми-
нистратору ДКиС сообщили о возникновении пожара. В 
считанные секунды была нажата тревожная кнопка и 
включено голосовое оповещение о возгорании. Со всех 
уголков Дворца к выходу устремились посетители, ра-
ботники, спортсмены…  Эвакуировать несколько десят-
ков людей из здания удалось за рекордно быстрое вре-
мя. И не случайно - ведь повсюду, в разных уголках зда-

ния развешаны актуальные схемы выхода в случае по-
жара.

Далее комиссия обошла все помещения в здании, про-
верила наличие первичных средств пожаротушения и 
соблюдение норм пожарной безопасности, проанализи-
ровала противопожарное состояние соцкультобъекта и 
проинспектировала доступность запасных выходов, на-
личие аварийного освещения. Параллельно работника-
ми команды пожарной охраны, были отработаны пути 
подхода, маршруты прокладывания рукавных линий 
для тушения возможных возгораний.

-  Дворец культуры и спорта - большой объект. Но 
мы побывали всюду, где может произойти возгорание, – 
во всех помещениях от подвала до крыши, – рассказал 
заместитель начальника заводской команды пожарной 
охраны Руслан Голубничий. - Нас интересовали опти-
мальные маршруты, как мы можем разворачиваться в 
случае пожара, наличие первичных противопожарных 
средств, возможность подключения к гидрантам. Плюс 
опасные места - где есть электричество. Также мы про-
инспектировали доступность запасных выходов и нали-

чие аварийного освещения. Все в порядке. Практиче-
ская проверка прошла успешно - мы ближе ознакоми-
лись с объектом и проанализировали, как эффектив-
нее всего можем отработать в случае опасности. Ведь 
наша основанная задача - это тушение пожара и спасе-
ние людей. 

Подвел итоги и заместитель начальника Никополь-
ского межрайонного отдела ГУ ГСЧС Украины в Дне-
пропетровской области Игорь Ткач:

- После нескольких трагических пожаров в Украи-
не, в которых погибли люди, Кабинет Министров пору-
чил провести внеплановые проверки мест отдыха лю-
дей – в первую очередь гостиниц, Домов культуры, са-
наториев. Сегодня мы продолжаем выполнять это по-
ручение, проводя внеплановую проверку пожарной и 
техногенной безопасности ДКиС им. Б. Величко НЗФ. 
В ходе проверки выяснилось, что автоматика работает, 
первичные средства пожаротушения  в наличии в доста-
точном количестве, пожарный водопровод проверен, 
гидранты есть. Подводя итоги, могу сказать, что объект 
в хорошем противопожарном состоянии.

На страже безопасности

Пожарная проверка в  ДКиС
Ольга КУЧЕГУРКОВА

Забегая наперед, сразу скажу: все ребя-
та молодцы, защитились с честью! Да ни-
кто, собственно, в этом и не сомневался, 
ведь за парты эти студенты сели абсолют-
но осознанно.

- Учиться всегда интересно, - рассказал 
о своем решении получить высшее обра-
зование горновой ЦПФ, участник АТО 
Анатолий Василишин. - Конечно же, на-
деюсь на перспективы карьерного роста, 
которые дает высшее профильное обра-
зование.

Но не только ради карьеры Анатолий в 
38 лет сел за парту.

- Надо расти над собой, - уверен быва-
лый горновой и не менее опытный солдат, 
побывавший в самом пекле антитеррори-
стической операции в 2014-2015 годах. - У 
меня уже было в активе звание бакалавра 
по электрометаллургии, теперь иду даль-
ше по своей профессии. А учиться никог-
да не поздно. И сегодня я от души хочу по-
благодарить наших преподавателей за те 
фундаментальные знания, которыми они 
с нами делились, за терпение и поддерж-
ку на защите. Спасибо вам от всех наших 
выпускников.

Не скрывают позитивных эмоций от 
общения с любознательными студентами 
и преподаватели вуза.

- Ребята свое дело знают хорошо: успе-
вают и работой заниматься, и семьей, и 
учебой, - с теплотой отзывается о своих 
студентах заведующий кафедрой теории, 
технологии и автоматизации металлурги-

ческих процессов Института интегриро-
ванных форм обучения при НМетАУ до-
цент, кандидат наук Игорь Водин. - Я всег-
да называю таких студентов, имеющих 
производственный опыт, коллегами, ведь 
мы всегда говорим на одном языке. В тех-
нологическом процессе они уже разбира-
ются. У нас они подкрепляют эту базу на-
учными знаниями, вникают в химизм про-
цесса. Ребята очень добросовестные и 
ответственные. Безусловно, были неко-
торые трудности. Все-таки был большой 
перерыв после учебы. Но с их напором и 
усидчивостью они очень быстро набрали 
форму и уже на этой неделе успешно за-
щитили свои дипломы и получат высокое 
звание магистров. 

И именно на них будущее металлурги-
ческой отрасли. А то, что электрометал-
лургия сохраняет за собой позиции лиде-
ра, не имеет никаких сомнений. Внедря-
ется конверторная металлургия, марте-
новская уже ушла в историю, отходим  и 
от доменного процесса. Уже есть мас-
са примеров предприятий, за которыми 
будущее. В их числе и Никопольский за-
вод ферросплавов, вкладывающий колос-
сальные средства в строительство очист-
ных сооружений. Сталь не заменишь ни-
чем - трубы, автомобили, мосты… А сталь 
без ферросплавов - это все равно, что наш 
украинский борщ без капусты.

На базе Никопольского факультета 
НМетАУ уже четвертый  год успешно ра-
ботает программа, позволяющая участни-

кам боевых действий получать дополни-
тельное образование, повышать уровень 
своей квалификации. Ее инициатором  яв-
ляется  Никопольский факультет, кото-
рый заключил трехсторонние долгосроч-
ные договоры о сотрудничестве с 14 пред-
приятиями региона.  К программе также 
подключились терцентры комплекто-
вания и социальной поддержки Никопо-
ля, Марганца, Покрова и  Томаковки, во-
енные части, союзы участников АТО ре-
гиона, учебные учреждения, а также го-
родской и районный отделы образования, 
управление по вопросам участников АТО 
Днепропетровской ОГА и Днепропетров-
ский областной военкомат. 

- Наша академия с 2016 года работает 
по комплексной программе обеспечения 
реализации государственной политики в 
высшем образовании «Профессиональ-
ная и социально-психологическая адап-
тация студентов военнослужащих (участ-
ников военных действий) Никопольского 
факультета НМетАУ на 2016 - 2022 годы», 
- рассказала о целях и перспективах про-
граммы директор Никопольского регио-
нального центра мониторинга образова-
ния социального партнерства НМетАУ 
Светлана Зинченко. - По этой программе 
в академии на бюджетных местах учатся 
270 участников боевых действий по спе-
циальностям  «Обработка металлов дав-
лением», «Электрометаллургия», «Менед-
жмент и технологическое  проектирова-
ние». В числе наших приоритетных пар-

тнеров, конечно же, Никопольский завод 
ферросплавов. Генеральный директор 
предприятия Владимир Семенович Ку-
цин всегда поддерживает все наши на-
чинания. Дай Бог, чтобы все руководите-
ли были так заинтересованы в качестве 
подготовки своих сотрудников и уделя-
ли столько внимания участникам боевых 
действий.

Для нас было важно, чтобы ребята - 
участники боевых действий могли адап-
тироваться через обучение и получили 
новые специальности. Поэтому помимо 
учебного процесса мы проводим вместе 
много мероприятий. С февраля  у нас стар-
тует комплектование группы в междуна-
родном проекте Украина - НАТО. Ребята 
будут получать всевозможные сертифи-
каты, изучать английский язык и энерге-
тический менеджмент. Это даст им боль-
ше знаний и откроет новые возможности, 
что может пригодиться, как бы дальше ни 
сложилась судьба. В этом году у нас защи-
щалось 93 студента на магистра, среди них 
14 участников боевых действий. От НЗФ 
- 13 магистров, 7 из них - участники бое-
вых действий. Хотелось бы отметить мно-
гих ребят, в их числе Василий Кинкуро-
гов,  Сергей Храмчихин и Сергей Страко-
лист, который и вовсе окончил  обучение 
с отличием. И сегодня, пользуясь случаем, 
я приглашаю ребят на факультет. Прихо-
дите, вы не пожалеете. 

Защитились с честью!
Анна  ЧАПЛЫГИНА

Ф
о
то

 и
з 

ар
хи

ва
 ц

ен
тр

аНаш город славится тем, что имеет достаточно обширную индустриальную площадку, а значит, и учебные учреждения уже деся-
тилетиями готовят работников для никопольской промышленности, и, заметьте, достаточно успешно справляются с этой задачей. 
Никопольский институт Национальной металлургической академии Украины является основной кузницей кадров для металлур-
гических предприятий города и области, ведь именно здесь дают хороший запас теоретических и практических знаний. Подтверж-
дать свой уровень подготовки на этой неделе предстояло и многим заводчанам, которые учатся без отрыва от производства. В их 
числе немало ребят, еще совсем недавно защищавшим свою землю. А тут предстояла совсем иная защита. Студенты отстаивали 
свое право носить гордое звание  - магистр. Как же прошла защита, узнавал «ЭМ».

Пожар всегда случается неожиданно. Конечно же, такого бедствия никто не ждет, но важно, чтобы если возгорание 
случится, быть к нему готовым. Особенно это касается мест массового скопления людей, в том числе заводских объек-
тов соцкультбыта, где нередко одновременно собираются сотни людей. Заместитель генерального директора завода по 
гражданской защите Альберт Тахьян убежден - чтобы команда пожарной охраны НЗФ качественно выполняла свою 
работу, необходимо постоянно проводить практические учения, и не только в промышленных заводских условиях, но 
и непосредственно на базе городских объектов НЗФ. Поэтому по инициативе руководителя ежеквартально на базе за-
водских объектов соцкультбыта проводятся практические проверки и совместные учения по взаимодействию работы 
заводских огнеборцев и 28-й государственной пожарно-спасательной части, обслуживающей Никополь и район. Еще 
осенью такое мероприятие было проведено в гостинице «Никополь», а 28 января настал черед культурной жемчужины 
Никополя – ДКиС им. Б. Величко. В этот день по поручению Кабинета Министров Украины комиссией Никопольско-
го МВО гУ гСЧС Украины в Днепропетровской области проводилась внеплановая проверка пожарной и техногенной 
безопасности ДКиС им. Б. Величко. Как выполнялась проверка - знает «ЭМ».

Горячая  тема

Победа, но не окончательная
Татьяна ХАРЛАН

На этой неделе мирная акция протеста ферросплавщиков и работников предприятий-партнеров в Днепре под 
стенами отделений «ПриватБанка» с требованием вернуть деньги нашему предприятию продолжилась с но-
вой силой, несмотря на то, что сотрудники «Привата» всячески старались этому помешать. Однако, несмотря на 
сложности, спустя почти пять месяцев проведения акции, 29 января стало известно, что банк выполнил решение 
Хозяйственного суда города Киева от 17 декабря 2019 года и выплатил НЗФ 21,8 млн. грн.  

Однако указанная выплата - это не вся сумма, которую банк должен НЗФ. Отстаивание прав и финансовых 
интересов нашего предприятия в правовом поле в данный момент все еще идет. НЗФ выступил поручителем 
«ПриватБанка» не по одному, а сразу по трем договорам с НБУ. 

В общей сложности, без учета возвращенных заводу средств, банк все еще остается должен НЗФ десятки мил-
лионов гривен, плюс судебные издержки, которые финансовое учреждение так и не уплатило нашему предпри-
ятию. 

Поэтому, если финансисты хотят, чтобы производственники ушли из-под стен их отделений и прекратили 
шум, им нужно выплатить все долги нашему предприятию, а не их часть. С нашей стороны мы надеемся, что 
приватовцы закрепят положительную тенденцию и продолжат выплачивать долги заводу. А мы в свою очередь 
продолжим им об этом напоминать всеми доступными нам законными способами, в том числе и продолжением 
мирной акции протеста. 

Хотите тишины - заплатите все долги! 

У 9 областях України закрили школи на карантин, - Politeka
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…А в это время

Новый сезон - новые победы!
сть примета: как Новый год встретишь, так его и проведешь. А с чего начался ваш год? 
Мы начали с победы. Так, 17-18 января в Днепре состоялся Кубок Украины по ска-
лолазанию, победителем и обладателем которого стал тренер ДЮСШ «Электроме-
таллург» по скалолазанию, мастер спорта Украины международного класса Ярослав 
Гонтарык. После длительного перерыва он стремительно набирает форму и уверенно 

возвращается в ТОП сильнейших спортсменов Украины. И это при том, что большую часть 
времени Ярослав уделяет юным воспитанникам СК «Электрометаллург», которые охотно 
бегут к нему на тренировки. Еще бы, ведь для них он реальный образец и вдохновитель.  

К тому же Ярослав, являясь старшим тре-
нером сборной команды Днепропетров-
ской области по скалолазанию (в своем 
профильном виде - скорость), провел с 2 
по 12 января на базе СК «Электрометал-
лург» учебно-тренировочный сбор для ве-
дущих спортсменов спортивной школы. 
Впервые во взрослых соревнованиях име-
ли возможность принять  участие и воспи-
танники ДЮСШ 2006 года рождения. И ре-
бята не подвели, продемонстрировав хоро-
ший уровень подготовки.  Лучшие высту-
пили в полуфинале и, показав рекордное 
для своего возраста время, попали в десят-
ку сильнейших. 

- Сезон только стартовал, впереди це-
лый ряд соревнований, и мы активно го-
товимся, чтобы показать лучшие резуль-
таты, - прокомментировал старт сезона, 
поблагодарив  от спортсменов, тренеров 
и родителей руководство Никопольско-
го завода ферросплавов за всестороннюю, 
постоянную поддержку и внимание Ярос-
лав Гонтарык. - А в 2020-м перед нами сто-
ят большие цели. В их числе - серия меж-
дународных стартов, таких как участие в 
чемпионате Европы и молодежных Куб-
ках Европы. Учитывая, что в нашей шко-
ле есть одно неизменное правило: «В спор-
те выиграть случайно очень трудно», мы 
не надеемся, а работаем и стремимся по-
беждать.  

лагодаря сильному тре-
нерскому составу и усер-
дию воспитанников 2019 
год, как и все предыду-
щие,  стал для детско-

юношеской спортивной школы 
«Электрометаллург» очень насы-
щенным. Так, наши спорт-смены 
неоднократно становились по-
бедителями и призерами област-
ных, всеукраинских и междуна-
родных соревнований. А так как 
любой успех нужно праздновать, 
то недавно самые яркие предста-
вители ДЮСШ стали лауреата-
ми спортивного года. Так, в но-
минации «Суперсенсация» побе-
дителем признана скелетонист-
ка, успешно выступившая на 
зимних юношеских Олимпий-
ских играх Лансия Дмитриева. 
Вратарь паралимпийской сбор-
ной команды Украины по фут-
болу, заслуженный мастер спор-
та, двукратный чемпион Па-
ралимпийских игр Константин 
Симашко стал первым в номи-
нации «Подтверждение авто-
ритета». Титул «Леди Стабиль-
ность» получила мастер спор-
та Украины по легкой атлети-
ке, кандидат на участие в XXXII 
Олимпийских играх, метатель-
ница молота Алена Шамотина. 

В номинации «Достижение 
цели» награду получили ска-

лолазки Оксана Бурова и Али-
на Щигорева, которым недав-
но приказом Министерства мо-
лодежи и спорта Украины было 
присвоено звание мастера  спор-
та. Победитель молодежного 
чемпионата Украины по скало-
лазанию Ярослав Суменкин и 
чемпион Украины среди юно-
шей по легкой атлетике Данил 
Юсупов признаны лучшими в 
номинации «Спортсмен года».

Победителями в номинации 

«Тренер года» стали тренер-
преподаватель отделения ска-
лолазания Ирина Борщаговская 
и старший тренер-преподава-
тель отделения легкой атлетики 
Александр Пацеля, подготовив-
шие спортсменов высших дости-
жений. 

За эффективную организа-
цию учебно-тренировочного 
процесса, воспитательной рабо-
ты победителями смотра-кон-
курса-2019 признаны отделения 

скалолазания, футбола и легкой 
атлетики.

Почетного звания «Команда 
года» удостоены сразу две дет-
ско-юношеские футбольные 
команды «Электрометаллург» 
U-10 (тренер Сергей Меджо-
рин), U-12 (тренер Константин 
Прус), занявшие почетные пер-
вые места в чемпионате Днепро-
петровской области в своих воз-
растных категориях.

Все лауреаты представляют 
разные виды спорта, но все они 
едины в том, что этих достиже-
ний не было бы, если бы не воз-
можность заниматься на спор-
тивной базе, где для этого созда-
ны все условия. А дальше дело за 

усердием, дисциплиной  и посто-
янными тренировками, которые 
рано или поздно дают результат. 

- Спасибо за веру в нас, за под-
держку, за внимание и возмож-
ность заниматься под руковод-
ством опытных тренеров на хо-
рошей спортивной базе, - гово-
рят лауреаты. - Мы понимаем 
усилия, благодаря которым год 
от года это становится возмож-
ным. Ценим, любим, уважаем и 
обещаем радовать новыми успе-
хами - ваш тренерско-препода-
вательский состав и воспитан-
ники ДЮСШ «Электрометал-
лург». 

Поздравляем лауреатов и 
ждем новых побед! 

Подведены итоги спортивного года-2019

Успехи и победы ДЮСШ
Татьяна  ХАРЛАН

НЗФ сегодня одно из немногих предприятий Украины, которые не просто сохранили в своей струк-
туре спортивные объекты, но и до сих пор вкладывают время и средства в их развитие. Немалая заслу-
га в этом генерального директора завода Владимира Куцина, который, являясь членом Национально-
го олимпийского комитета, уже 20 лет успевает держать руку на пульсе не только производственной, но 
и спортивной жизни страны, делая свой посильный вклад в развитие этих двух направлений. Такое вни-
мание возвращается сторицей, ведь работники и воспитанники СК и ДЮСШ «Электрометаллург» не 
перестают радовать никопольчан своими успехами, победами и достижениями в суровом мире спорта. 

Достойные результаты гимнасток
24 по 26 января в Днепре прошло традиционное открытое первен-
ство СК «Зевс» по худо-
жественной гимнасти-
ке, посвященное памя-
ти тренера Л.И. Колесо-

вой. В соревнованиях приняли 
участие 43 команды, около 600 
участниц из таких городов Укра-
ины, как Киев, Запорожье, Харь-
ков, Одесса, Суммы, Кропивниц-
кий, Днепр и др. Наш город пред-
ставляли воспитанницы ДЮСШ 
«Электрометаллург», в общей 
сложности около 60 человек. 

- Хороший уровень органи-
зации, достойные соперницы, 
«взрослая» система оценивания, 
- рассказывает старший тренер-
преподаватель отделения ху-
дожественной гимнастики На-
талья Лунева о проведении со-
ревнований. - Все наши воспи-
танницы продемонстрировали 
хороший уровень  подготовки, и как результат - 9 первых мест, 14 вторых и 16 
третьих. Такие результаты дорогого стоят, потому что победить было очень 
непросто. Нужно было собраться, преодолеть волнение, и продемонстриро-
вать 100% техники, владения телом, предметом, своими эмоциями и при этом 
не забыть про артистизм. Конечно, немалую роль сыграло и везение, но наши 
девчонки потрудились на славу. 

Также во время соревнований организаторы определили победителей в не-
скольких номинациях. Так, титул «Надежда тренера» получили Кристина Бу-
рак, Аня Точилина, Ульяна Кутовая, а необычную красоту и мастерство Ани 
Бычко, Арины Смирновой, Анжелы Савченко, Полины Бас  отметили при-
своением им титула «Мисс открытого первенства», а приз зрительских симпа-
тий достался нашей Евгении Братик. 

- Мы довольны результатом наших воспитанниц, - говорят тренеры. - Дев-
чонкам было непросто, но они справились. Уверены - впереди нас ждут но-
вые достижения!

Поздравляем победителей и тренеров Наталью Луневу, Елену Смирно-
ву, Валентину Шемету с достойным результатом. 

Константин 
СИмАШКО

Лансия 
ДмИТРИЕВА

Александр 
ПАцЕЛя

Ирина 
БОРщАГОВСКАя

Алена 
ШАмОТИНА

Даниил 
ЮСУПОВ

Алина 
щИГОРЕВА

ярослав 
СУмЕНКИН

Оксана 
БУРОВА

Е С

Команда ДЮСШ «Электрометаллург» U-10

Команда ДЮСШ «Электрометаллург» U-12

Україна припиняє авіасполучення з Китаєм у зв,язку з поширенням коронавирусу, - ТСН.
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Благо  дарить

Помощь сыновьям Украины 
Татьяна  ХАРЛАН

 - Когда Людмила рассказала 
нам про свою волонтерскую ра-
боту в госпитале, мы однознач-
но решили, что будем помогать, 
- говорит дозировщик АГЦ Люд-
мила. –  Жалко ведь парней, они 
в этот госпиталь попадают не по 
своей воле. Они себе не это вы-
бирали, они просто пошли за-
щищать Украину и нас с вами. К 
тому же у меня самой двое сыно-
вей, поэтому я понимаю, что чув-
ствуют их родные и близкие. И 
так все наши. Я в основном пеку, 
а кто-то передает парням в го-
спиталь вещи, деньги, на кото-
рые они покупают недостающие 
лекарства и многое другое. По 
мере наших сил мы делаем, что 
можем, чтобы ребята быстрее 
поправлялись и возвращались к 
своим семьям. Мы все мамы, и 
это нормально помогать своим.

- Это нам ведь ничего не сто-

ит - передать деньги, купить и пе-
редать лишние несколько пар 
носков, маек или еще каких те-
плых вещей или продуктов, - го-
ворит бункеровщик АГЦ  Ната-
лья. - Поэтому когда есть воз-
можность - посылаем. А как ина-
че? Благодаря этим парням у нас 
в области нет военных действий, 
не обстреливают дома, не умира-
ют люди. Поэтому мы будем им 
помогать, сколько сможем. Мы 
не обеднеем на эти суммы. 

И несмотря на то, что девчата 
скромничают, посылки из Нико-
поля выходят достаточно объем-
ными по несколько десятков ки-
лограммов. Тут и выпечка, и чай, 
и кофе, и много других вкусно-
стей, а также необходимые пар-
ням вещи, и даже письма и от-
крытки. Все это отправляет че-
рез почту Ольга Павлова, а в Ки-
еве встречает Людмила Дьячук. 

На посылках значится красноре-
чивая надпись «Раненым бойцам 
в госпиталь. Не бросать!» 

- Парни уже ждут наши по-
сылки, они привыкли и радуют-
ся им, как дети, - рассказывает 
машинист крана ЦВПФП Оль-
га. - Если нам хоть немного уда-
ется поднять настроение нашим 
парням, выдернуть их хоть нена-
долго из мрака страданий и боли, 
это ведь хорошо. У ребят, кото-
рые находятся в этом госпитале, 
тяжелые ранения и тела, и пси-
хики. Поэтому процесс реабили-
тации и выздоровления идет не-
просто. Им нужна наша помощь. 
Им нужно знать, что все было не 
зря, что мы про них помним. Поэ-
тому, когда мы ребятам на празд-

ники отправляли посылку, то я 
им написала: «Спасибо, мальчи-
ки, за спокойный сон! Поправ-
ляйтесь, вы нам нужны живые 
и здоровые!» А там как раз наш 
земляк лежал, так ему так при-
ятно было, он эту открытку себе 
забрал, сказал, чтобы «она ему 
сердце грела». Также мы иконку 
передавали для тяжелобольного, 
которого никак не могли выхо-
дить. И вы знаете, помогло. Зна-
чит все не зря! 

Никто из наших заводских во-
лонтеров не гонится за похва-
лой, просто у каждой из них се-
мьи, и они просто хотят, чтобы 
бойцы ощутили заботу. 

- Они ждут наши посылки, как 
весточки из дома, - говорит Оль-

га. - И хоть все они там из раз-
ных городов, но мы все одна се-
мья - украинцы. Поэтому нужно 
помогать. Наши знакомые и дру-
зья тоже передают парням вкус-
ности или деньги. Каждый ме-
сяц мы стараемся собрать им по-
мощь, в которой ребята нужда-
ются. 

Если вы хотите помочь на-
шим заводским волонтерам, то 
можете переслать посильную 
для вас сумму на карту Людми-
лы Дьячук: 5168 7427 2891 2084. 
Если хотите передать нашим 
раненым бойцам продукты или 
вещи можете созвониться для 
консультации с Ольгой Павло-
вой по тел. +38(063) 988-10-86. 

В прошлом номере «ЭМ» мы писали про семью Сокур, которая 
с начала военных действий на востоке Украины помогает нашим 
бойцам - Наталья как волонтер, а Виктор как военный врач. Од-
нако не только они оказывают помощь нашей армии. Таких лю-
дей много в Никополе и на нашем заводе. Так, верными помощ-
ницами ветерана НЗФ Людмилы Дьячук, которая уже несколько 
лет помогает восстановить здоровье наших бойцов в Киевском 
военном госпитале, стали Ольга Павлова, Надежда Кроленко из 
ЦВПФП, Людмила Кондратьева, Наталья Буберенко с сыновья-
ми Сергеем и Вячеславом Корецкими из АгЦ. Они не видят в 
своих действиях ничего особенного и полностью уверены, что 
это нормальное поведение, нормальных людей. 

В прошлом байкер, играющий 
на трех музыкальных инстру-
ментах,  дежурный электрик 
теплосилового цеха с 30-лет-
ним стажем на НЗФ Андрей Ко-
вальчук уверен - женщин надо 
ценить и понимать, если надо - 
обязательно поддержать и вы-
слушать. А переменчивое жен-
ское настроение легко сделать 
хорошим с помощью ласки и 
сюрпризов. Поэтому он не ску-
пится на подарки для своей дра-
гоценной супруги, повара бара 
в ДКиС им. Б. Величко Марга-
риты и часто носит ее на руках. 
Женщина же в свою очередь 
мудро отдает роль главы семей-
ства любимому мужу. 

- Я, заядлый холостяк, как-то 
решил не идти на ужин к маме, 
а зайти и перекусить в кафе. За-
шел в первое попавшееся. Сде-
лал заказ, и был приятно удив-
лен - блюда мне очень понра-
вились, вкусно, по-домашнему. 
Сказал официантке - поблаго-
дарите от меня повара. Девушка 
же предложила сделать это мне 
лично. Когда в зал вышла Мар-
гарита и наши взгляды пересе-
клись, я пропал. Просто утонул 
в ее темных глазах. Но в атаку 
сразу не пошел - стал потихонь-
ку ухаживать, присматривался.

- А я все думала - ну когда же 
этот симпатичный парень ре-
шится на отношения, - говорит 
Маргарита. - Разница в возрасте 
в 14 лет меня абсолютно не сму-
щала, наоборот, было очень ин-
тересно с ним. Мы не редко ста-
ли бывать в одной компании, 
Андрей приглашал меня на мед-
ленные танцы. А через некото-
рое время он пришел ко мне на 
работу и сказал, что хочет меня 
узнать ближе, предложил встре-
чаться и пригласил на свида-
ние…

- И благополучно его проспал, 
- добавляет Андрей. - В тот день 

переводили часы на летнее вре-
мя. А я об этом забыл, лег спать 
и соответственно опоздал на на-
значенную встречу. Пришел к 
Рите на работу, извинился - меня 
поняли и простили. Но я реаби-
литировался - принес в подарок 
любимой красивое серебряное 
кольцо с камешком. Чуть поз-
же купил сережки к комплек-
ту и сделал предложение руки 
и сердца. Кстати, традицион-
ной свадьбы у нас не было - про-
сто расписались в ЗАГСе и от-
метили рождение семьи в узком 
кругу. Вообще по своему опы-
ту знаю, что пышное торжество 
- не гарантия счастья. Мой пер-
вый брак начинался со свадеб-
ного кортежа в 11 машин и пять 
мотоциклов. И вскоре распал-
ся, ничего хорошего не получи-
лось. А с Ритой мы в согласии 
живем больше 15 лет, нам инте-
ресно вместе. У нас растет чу-
десная дочка, 13-летняя Улья-
на. Я хотел дочку, но воспиты-
ваю ее так, чтобы могла за себя 
постоять. Например, научил ее 
стрелять из ружья, она сталкер, 
хорошо плавает, прекрасно ори-
ентируется и преодолевает пе-
ресеченную местность, красиво 
рисует и хорошо поет. Учится в 
8-м классе в школе №2, любит 
биологию и английский. Вооб-
ще она - надежный «парень», ни-
когда не подведет, проверено. 
Как-то мы с Ульяной гуляли и 
спонтанно решили купить маме 
подарок - выбрали в ювелирном 
отделе сережки, цепочку, колеч-
ко и браслет, потратив почти 
весь семейный бюджет. Начали 
придумывать историю, и в ито-
ге рассказали нашей маме це-
лый боевик, как на меня напали 
хулиганы, я дал отпор, приехала 
полиция, меня чуть не аресто-
вали.  Мол, денег мы лишились. 
Рита выслушала, немного пере-
живала, а потом сказала, что все 

хорошо, что хорошо кончается. 
Конечно, подарок сразу не дари-
ли, иначе были бы разоблачены. 
Но через время я заметил, что у 
супруги настроение на нуле, де-
прессия, молчит… Решил ее 
отвлечь от ее женских мрач-
ных дум - взял и вручил шикар-
ный комплект украшений. На 
вопрос, в честь чего, ответил, 
что просто так. Жена, конечно, 
была в восторге. И куда делось 
плохое настроение.

А еще супруги Ковальчук 
признаются, что, несмотря на 
15 лет совместной жизни, они до 
сих пор приглашают друг дру-
га на свидания. Ну а ссоры - они 
бывают у каждой пары. Андрей 
и Маргарита - не исключение, и 
при этом первым всегда «отхо-
дит» муж и обязательно идет на 
примирение, если жена еще не-
множко обижена. А после - на-
ходят решение, их устраиваю-
щее.

Кстати, на НЗФ Маргарита 
пришла работать именно благо-
даря мужу.

- Как-то меня отправляли в 
командировку на базу отды-
ха «Черноморское побережье», 
- рассказывает Андрей, - гото-
вить электрику к новому сезону. 
А я и говорю руководству - от-
правьте меня с женой, она у меня 
повар и ветеринар, и если пере-
ем, точно спасет. Да и голодным 
точно не буду. С тех пор  заду-
мался, почему бы Рите не рабо-
тать у нас в заводском КОПТ и 
вкусно кормить ферросплавщи-
ков. В результате она уже че-
тыре года трудится поваром в 
баре ДКиС. И ей очень нравит-
ся - коллектив у нее замечатель-
ный, они постоянно придумы-
вают новые рецепты, варианты 
оформления блюд, украшения 
для столов. Мама у нас твор-
ческая, да и мы с дочкой такие 
же… (улыбается).

Этой семье вопрос о секретах 
счастливой жизни можно не за-
давать. Ответ читается в их гла-
зах. Ковальчуки - оптимисты, 
влюбленные в жизнь и в друг 
друга. И уверены, что любая 
беда по плечу, когда они вме-
сте. Так, в середине декабря их 
дочка Ульяна попала под коле-
са авто. Трагедия произошла на 
пешеходном переходе в райо-
не автовокзала. Девочка ме-
сяц была прикована к кровати 
и только неделю назад стала 
делать первые шаги. Но уны-
вать никто себе не позволил 
- пока мама занималась ново-

годними банкетами на работе, 
отец пошел на больничный, 
проводя все время с ребенком. 
И Новый год они встреча-
ли втроем с верой, что он бу-
дет лучше, чем предыдущий. 
А в полночь на руках поднес-
ли Ульяну к окну, чтобы де-
вочка смогла увидеть красоч-
ные фейерверки. Сейчас, ког-
да самое страшное позади, су-
пруги улыбаются - надежда 
и оптимизм всегда побежда-
ют, все хорошо. Так и живут - 
папа, мама, дочь и три кошки, 
которых Уля принесла с ули-
цы. Дружно и счастливо.

Конкурс

Главное - быть вместе
Ольга  КУЧЕГУРКОВА

Путь к сердцу мужчины лежит через желудок. Пусть это и банальное утверж-
дение, но любовная история наших сегодняшних героев - семьи заводчан Андрея и 
Маргариты Ковальчук, - началась именно с… обеда.  С тех пор прошло 15 лет, но 
чувства до сих пор пылают: супруги до сих пор приглашают друг друга на свидания 
и делают приятные сюрпризы. Они твердо убеждены - никакие приметы и суеве-
рия не помешают, если есть настоящая любовь.

А тем временем наш конкурс продолжается до 14 февраля 
- свою романтическую историю любви на страницах газеты 
может рассказать любая пара ферросплавщиков. Если вы су-
пруги, работаете на НЗФ и готовы немного поведать о своей 
личной жизни и поделиться с читателями секретами семей-
ного счастья - смело звоните в редакцию (тел 15-12, 17-26). 
В канун Дня всех влюбленных среди заводских пар, принявших 
участие в конкурсе, будет разыгран отличный приз от гене-
рального директора НЗФ Владимира Куцина- качественный, 
современный утюг.

В Кабмине анонсировали внедрение электронного больничного, -РБК-Україна
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Восточный  гороскоп

25 января наступил год Крысы по восточному календарю.  Продлится он до 11 февраля 2021 года. Китайский гороскоп на 
2020 год закономерно начать с краткого анализа символа года - Белой Металлической Крысы. Крыса олицетворяет трудо-
любие и упорство, Металл - антропогенный фактор и прогресс, Белый цвет - честь и достоинство. Суммируя, можно ска-
зать, что 2020 год будет особенно удачен для тех, кто готов плотно потрудиться ради достижения поставленной цели. 
Этот цикл не приемлет интриг - в противном случае возможно возникновение ситуаций, исход которых сложно предска-
зать. В целом, 2020 год Крысы обещает большой успех для ученых, политиков, людей творческих профессий  и юристов.

Крыса 
1924, 1936, 1948, 1960, 1972, 1984, 1996, 2008

В 2020 году Крысу ждут неожиданные 
перемены и обновление - сейчас у вас 
есть возможность переписать собствен-

ную судьбу практически с нуля! Вообще, в целом 2020 год для 
Крысы будет похож на большущий и лакомый кусок сыра, ис-
пещренный тысячами дырочек, каждая из которых - это но-
вая возможность, ведущая к счастью, любви, карьерным вер-
шинам, комфорту и богатству. Рожденные в год Крысы мо-
гут рассчитывать на существенное улучшение финансового 
положения и стремительный взлет по карьерной лестнице. 
Но удачнее всего сложится год Крысы для влюбленных - и 
не только для семейных пар, но и для тех, кто 
только планирует заключить союз.

Бык
1925, 1937, 1949, 1961, 1973, 1985, 1997, 2009

В новом году динамичная авантюристка 
Крыса заразит последовательного и неторо-
пливого Быка своей неуемной энергией и лов-
костью, за счет чего достижение целей у Быка пойдет вдвое 
быстрее, а результаты волшебным образом умножатся на 2! 
Магия повторяющихся чисел 2020 года положительно скажет-
ся на многих аспектах жизни Быка, подарив представителям 
этого знака Китайского гороскопа не только стабильность и 
процветание, но и новые перспективные возможности. Тандем 
Крысы и Быка обещает быть очень плодотворным.

Тигр
1926, 1938, 1950, 1962, 1974, 1986, 1998, 2010

Хозяйка года Крыса будет постоянно 
подкидывать Тигру заманчивые перспек-

тивы, так что у него азартно загорятся глаза - за какой из них 
последовать? При этом мешкать нельзя - кто зазевался, тот 
проиграл! В наступающем году Тигр может преуспеть как в 
любви, так и в карьере, улучшить свое финансовое положе-
ние и значительно повысить социальный статус.

Кролик (Кот)
1927, 1939, 1951, 1963, 1975, 1987, 1999, 2011

В 2020 году Кролику необходимо дер-
жать ушки на макушке, чтобы не промор-
гать свою удачу! В год Крысы всем пред-
ставителям этого знака Китайского гороскопа уготованы по-
ложительные эмоции, романтические влюбленности, бла-
гоприятные стечения обстоятельств, дружеская поддержка, 
улучшения в бытовой сфере и финансах. Молниеносная реак-
ция, ловкость, умение быстро адаптироваться к нестандарт-
ной ситуации и внимание к мелочам позволят Кролику в 2020 
году добиться небывалых успехов!

Дракон
1928, 1940, 1952, 1964, 1976, 1988, 2000, 2012

2020 год задаст яркому и талантливо-
му Дракону жару! Придется крутиться, 
как белка в колесе, чтобы все успеть, зато 

и результат ожидается выше ожидаемого! Стремительный 
рост благосостояния, карьерные вершины, счастье в любви 
- вот лишь неполный список подарков, которыми Крыса мо-
жет облагодетельствовать представителей этого знака.

В год Крысы благородный Дракон может оставить позади 
все переживания - не придется беспокоиться ни о здоровье, 
ни о карьере, ни о финансовом благополучии. При должном 
старании Дракон имеет прекрасную возможность улучшить 
свою жизнь и при этом еще получить прекрасные бонусы - 
Крыса весьма щедра к нему и не поскупит-
ся на сюрпризы.

Змея
1929, 1941, 1953, 1965, 1977, 1989, 2001, 2013

У Змеи появится возможность сбросить 
старую кожу и полностью переродиться! 
Год Крысы - это отличный шанс на пере-
загрузку, и Змея воспользуется им на полную катушку.

В жизнь Змеи ворвутся своевременные изменения, и они 
станут для нее глотком свежего воздуха, который вырвет из 
рутины будней, заставит вспомнить о своем великом предна-
значении и больших целях. Как хороший стратег, Змея нач-
нет планировать и продумывать свои дальнейшие ходы, что-
бы извлечь из перемен максимальную выгоду. Наступаю-
щий год для нее станет по-настоящему судьбоносным и зна-
чимым во всех сферах жизни.

Лошадь
1930, 1942, 1954, 1966, 1978, 1990, 2002, 2014
Для энергичной и жаждущей приключе-

ний Лошади год будет похож на бешеные 
скачки Гран-при, где призом обозначено 
личное счастье, финансовая стабильность 
и карьерные успехи.  Хозяйка года Крыса 
оказывает представителям этого знака по-

кровительство, так что смело можно ставить ставки - Лошадь 
придет к финишу первой!

На работе коллеги и руководство оценят не только нынеш-
ние, но и прошлые заслуги Лошади. Поэтому можно смело 
ожидать повышения в должности или увеличения заработной 
платы. Вот только не стоит работать на износ. 

Коза (Овца)
1931, 1943, 1955, 1967, 1979, 1991, 2003, 2015
2020 год позволит артистичной и талант-

ливой Козе блистать и наслаждаться жиз-
нью. У нее будет царить порядок в душе и 
делах, а позитивный настрой и природное 
обаяние позволят привлечь в свою жизнь 
множество хороших людей, которые затем 
успешно трансформируются в друзей. Ведь Козе нет равных в 
покорении людских сердец!

2020 год подготовил для непоседливой Козы отличную но-
вость - воплощение ее давних мечтаний уже на горизонте!

Коз ожидает настоящий любовный экшн, который закрутит-
ся уже весной. Но, скорее всего, самоуверенная Коза не захо-
чет пока связывать себя серьезными отношениями. А вот се-
мейных представителей знака ждет новый этап в отношениях - 
помолвка, свадьба или рождение ребенка.

Обезьяна
1932, 1944, 1956, 1968, 1980, 1992, 2004, 2016
Энергичной Обезьяне нужно подгото-

виться к кардинальным переменам в жиз-
ни - 2020 год станет для нее поворотным и 
судьбоносным! Представителей этого зна-
ка ждут стихийные и неотвратимые собы-
тия, которые будут происходить внезапно, 

словно снег на голову, заставляя Обезьяну быстро адаптиро-
ваться и подстраиваться под изменившиеся обстоятельства.

Возможно, что-то очень важное для Обезьяны бесповорот-
но уйдет из ее жизни. Однако ветер перемен дует в ее паруса, 
и попутное течение несет к новой судьбе.

Петух
1933, 1945, 1957, 1969, 1981, 1993, 2005, 2017

Новый год по восточному календа-
рю станет для Петуха непростым. Чтобы 
пройти все испытания, потребуется не-
мало моральных сил. Все дело в том, что 
Крыса, особенно Белая Металлическая, очень предвзято отно-
сится к хвастливому Петуху. Поэтому придется рьяно отстаи-
вать свои интересы и порой кидаться в бой. К концу 2020 года, 
когда Крыса ослабит хватку, Петух сможет вздохнуть с облег-
чением.

Собака
1934, 1946, 1958, 1970, 1982, 1994, 2006, 2018

Начало года может застать Собаку в че-
реде пессимистичных мыслей. Причиной 
станут неудачи, настигшие в конце 2019 

года. Но не стоит вешать нос. Крыса очень благосклонна к Со-
бакам, которые отличаются честностью и справедливостью. 
Она поможет справиться с депрессией и достигнуть поставлен-
ных целей. Многие проблемы уже в конце зимы разрешатся 
благодаря помощи друзей и родственников.

Кабан
1935, 1947, 1959, 1971, 1983, 1995, 2007

Кабан в 2020 году сможет проявить себя с 
совершенно неожиданной стороны! Новые 
таланты и увлечения, новые знакомства и приятели, новые го-
ризонты и сферы труда - год обещает стать для Кабана самым 
незабываемым и необычным в жизни! Комбинация идентич-
ных цифровых значений 2020 года придаст всем делам Кабана 
внезапность и выведет на новый уровень успеха!

В новом году наладится материальное положение, а на рабо-
те будет царить благоприятная атмосфера. Это даст мотивацию 
к саморазвитию и повышению квалификации. А среди коллег 
может появиться человек, который на долгие годы станет хо-
рошим другом.

Новые  возможности, 
ведущие  к  счастью

Руслан Олейник:  
«Мы - вместе»! 

Начало Нового года и подготовка к январ-
ским праздникам - время хлопот и суеты. Оно 
больше ассоциируется с праздничным настро-
ением, поздравлениями и подарками. Поэтому 
Благотворительный фонд «Будущее Никополь-
щины» не упустил возможности принять уча-
стие в различных праздничных мероприятиях 
и сделать никопольчанам приятные сюрпризы. 

Накануне Нового года мы посетили много-
детную семью Бенды, подарили им пылесос, а 
деткам - сладкие подарки. 

Особенно радуются подаркам дети из мало-
обеспеченных семей, а таких, к сожалению, в 
городе немало. Вместе с предпринимателем 
Анной Саркисян  мы побывали в таких семьях, 
вручив детворе новогодние сладкие наборы. 
Поздравили с новогодними праздниками деток 
организации УТОГ и детей с диабетом. Для ин-
валидов УТОГ в виде подарка оформили под-
писку на газету «Наша жизнь».

Особое внимание всегда хочется уделять 
пожилым людям, прежде всего тем, которые 
оказались одинокими. Внимание окружающих  
дарит  им радость и вдохновение. Мы поздра-
вили с новогодними праздниками одиноких 
пенсионеров из ГО «Мемориал».

У нас не забывают, что есть семьи и дети, 
которые уже шесть лет проживают на терри-
тории ведения боевых действий на Донбассе. 
Именно туда мы помогли организовать поездку 
студенческому активу Никополя, чтобы поздра-
вить детей из пострадавших и малообеспе-
ченных семей. От нашего города им передали 
необходимый провиант и сладкие новогодние 
подарки.

По инициативе председателя ОСББ Анны 
Сиделевой мы установили и украсили ново-
годнюю елку в микрорайоне 3-го участка возле 
клуба «Оберег».

Мы оказали помощь в организации и про-
ведении новогоднего праздника для детей ГО 
«Сичеслава». 

Побывали на выступлении театральной сту-
дии «Дебют», представившей во Дворце дет-
ского творчества «Новогоднюю сказку». По-
здравили их с праздниками, вручили подарки.

Поздравили с новогодними праздниками ве-
теранскую организацию учителей, побывав на 
их праздничном мероприятии.

Вместе с Татьяной Павленко, руководителем 
школы спортивного танца «Авангард», органи-
зовали проведение детского конкурса «Сере-
бряный снег».

Мы не оставляем без внимания тех, кто нуж-
дается в медицинской помощи. Семье Гринько 
мы организовали медицинское обследование 
с последующей срочной операцией их сыну 
Николаю. Оказали помощь семье Светланы 
Болжеларской, которая проходит сложный курс 
лечения.

Выполняя поручение народного депутата Де-
ниса Германа, мы вместе с городским головой 
Покрова Александром Шаповалом и руково-
дителем Никопольской райгосадминистрации 
Юрием Багно занимались вопросом продолже-
ния функционирования Шолоховской школы. 
Ранее, в рамках создания ОТГ, стоял вопрос 
о ее закрытии. Однако людей, проживающих 
в созданном объединении территориальной 
громады, такое решение не устраивало, и они 
обратились за помощью к народному депутату. 
Этот вопрос для жителей Шолохова и учащихся 
был решен положительно, и уже с начала 2020 
года школа может обеспечивать надлежащим 
образом весь необходимый учебный процесс 
ученикам новообразованной территориальной 
громады.

Мы оказали помощь Никопольскому военко-
мату в ремонте их спецтехники.

Впервые мы приняли участие в приеме граж-
дан руководителем Никопольского отдела об-
служивания граждан ГУ Пенсионного фонда 
Украины в Днепропетровской области  Любо-
вью Жариновой. В ряде обращений мы смогли 
оказать действенную поддержку и рекоменда-
тельную  помощь.

Погодные условия позволили нам выпол-
нить хозяйственную работу по благоустрой-
ству. Вместе с жителями дома №24 по улице 
Чернобыля убрали их придомовую территорию 
и организовали обрезку аварийного дерева. За 
большую организационную поддержку в этом 
мы благодарим председателя ОСББ «Железно-
дорожник-1» Игоря Селавина.

Ну и как же без нашей большой и дружной 
семьи никопольских спортсменов-каратистов? 
В минувшем 2019 году они очень порадовали 
своими успехами. Поздравляли и вместе радо-
вались их достижениям. Уверен, нынешний год 
будет для них не менее успешным.

Огромное СПАСИБО за поддержку нашей 
работы Слуге народа - депутату Верховной 
Рады Денису Герману.

Отдельная благодарность за участие в ко-
мандной работе мэру города Покров  Алексан-
дру Шаповалу,  руководству АО «Никопольский 
завод ферросплавов», ООО ПНЦ «Трубосталь». 
Спасибо за то, что верите в нас. С вашей под-
держкой мы становимся увереннее и сильнее. 

С Новым  и  хорошим годом!  Впереди  нас
ждет много работы! МЫ ВМЕСТЕ! 

БФ  «Будущее  Никопольщины»  в  работе

В Instagram рекорд: перша людина зібрала 200 млн. підписників, - Тechtoday



6-7
Адміністрація 

АТ «Нікопольський завод феросплавів» 
запрошує на роботу 

осіб пенсійного віку, які вийшли 
на заслужений відпочинок з АТ НЗФ.

АТ НЗФ гарантує збереження  виплати 
корпоративної надбавки за попереднiй 
безперервний стаж роботи на заводі. 

Звертатися до управління персоналом АТ НЗФ.
Телефони для довідок: 

з міста: 654-801, 654-763, 654-339, 
по заводу: 18-01,  17-63, 13-39. 

НЗФ на постоянную работу требуются :
- электромонтеры,
- машинисты мостовых   кранов,
- электрометаллурги,
- чистильщики (выборщики) 
   ферросплавов,
- электрогазосварщики,
- машинисты тепловоза, 
- помощники машиниста
   тепловоза, 
- составители поездов,
- водители автомобиля.
- водители автобуса,
- машинисты бульдозера.

- машинисты   экскаватора,
- слесари-ремонтники,
- наладчики швейного    
   оборудования,
- токари,
- модельщики   деревянных    моделей,
- охранники,
- швеи (в т.ч. люди с особыми 
    потребностями),
- пожарные,
- инженеры-программисты
- инженер-конструктор,
- экономист по снабжению.

Гарантии АО НЗФ:  официальное трудоустройство, своевременная выплата 
высокой заработной платы, широкий социальный пакет: бесплатный проезд 
на работу и с работы, медицинская страховка, обеспечение оздоровительно-
го отдыха, туристических путевок по льготной цене, ежегодный оплачивае-
мый отпуск, оплата больничных листов. 
Обращаться в управление персоналом АО НЗФ. 
Справки по тел: 654-763, 654-801. Эл.адрес: oup@nzf.com.ua

В а ш  г о р о с к о п 
с  3  п о  9  ф е в р а л я

Суббота,
1 февраля

Воскресенье,
2 февраля

+10       +60

облачно 
с прояснениями, 

дождь

Понедельник,
3 февраля

Вторник,
4 февраля

Среда,
5 февраля

Четверг,
6 февраля

Пятница,
7 февраля

+40       +100 +30       +90 +20      +50 +20       +40 -10       +20 -20       +20

облачно 
с прояснениями, 

дождь

сплошная 
облачность, 

дождь

 сплошная 
облачность

Прогноз  
погоды

облачно 
с прояснениями

облачно 
с прояснениями

 облачно 
с прояснениями

Овен. Усилится интуиция. Многие 
верные решения будут приходить к вам 
сами собой. Также вы сможете тонко 
чувствовать психологическое состояние 
других людей, лучше поймете мотивы их по-
ступков.Успеха добьются те, кто много времени 
уделяет духовным практикам, пытается раскрыть 
свой внутренний потенциал. В этот период по-
старайтесь воздержаться от употребления алко-
голя.

Телец. Достаточно сложное время 
для выстраивания отношений с едино-
мышленниками. Не исключено, что вы 
поймаете кого-то на обмане. Не лучшее время 
для знакомств в Интернете. Вы рискуете подру-
житься с человеком, который не является тем, за 
кого себя выдает. В этот период нежелательно 
откровенничать о личной жизни со случайными 
знакомыми. Сказанное впоследствии может на-
нести вред вашей репутации.

У Близнецов могут сложиться не-
однозначные отношения на работе. Не 
исключено, что ваши карьерные ожи-
дания не оправдаются. Это не лучшее время 
для обсуждения важных вопросов с близкими 
родственниками. Возможно, вы недооцениваете 
или переоцениваете степень их участия в вашей 
жизни. Возможны финансовые трудно-
сти. 

Достаточно сложная неделя для Ра-
ков, повышающих свою профессиональную 
квалификацию. Другая проблемная тема недели 
будет связана с дальними поездками. Вашим 
планам могут помешать внезапно изменившиеся 
обстоятельства. Если же неделя застала вас в ту-
ристической поездке, не исключены изменения в 
маршруте или небольшие проблемы с докумен-
тами. В это время возрастает риск попасть под 
влияние ложных религиозных и фило-
софских доктрин.

Львам придется заниматься финан-
совыми проблемами. Крайне нежела-
тельно давать и брать деньги взаймы, а также 
заниматься оформлением банковской ссуды. 
У одиноких Львов может возрасти число зна-
комств, в том числе интимного характера. Ре-
комендуется избегать любых случайных связей. 
Наиболее благоприятно эта неделя сложится для 
семейных Львов. Удачное время для ви-
зитов, а также для приема гостей. 

Супружеские отношения Дев могут 
потребовать пристального внимания. 
Возможно, вам покажется, что он пытается что-
то скрыть от вас. Проявите терпение и деликат-
ность, иначе невольно можете спровоцировать 
конфликт. В деловых отношениях воздержитесь 
от заключения сделок: в этот период вам могут 
часто попадаться клиенты, скрывающие свои ис-
тинные намерения. Перед принятием важных 
решений старайтесь сначала во всем 
разобраться, навести справки. 

Весам следует обратить внимание на 
состояние здоровья. В эти дни ослабе-
вает ваш иммунитет, поэтому вы будете более 
подвержены вирусным заболеваниям. Одевай-
тесь по погоде и не злоупотребляйте лекарствен-
ными препаратами.Средства народной медици-
ны сейчас наиболее предпочтительны. Также 
следует быть разборчивыми в питании. Не ис-
ключено появление чувства апатии, особенно 
при выполнении привычной работы. Исправить 
положение поможет составление распо-
рядка дня, планирование.

Скорпионы, переживающие период 
влюбленности, могут разочароваться в 
объекте своей симпатии. Постарайтесь не при-
нимать важных решений, касающихся вашего 
любовного союза. В частности, не торопитесь со-
глашаться вступить в брак или начать совмест-
ную жизнь. Присмотритесь внимательнее к пас-
сии и прислушайтесь к своим чувствам. Другая 
актуальная тема недели - отношения с 
детьми. Не исключено, что ваш ребенок 
что-то скрывает от вас.

Стрельцам рекомендуется воздер-
жаться от обсуждения важных вопросов с близ-
кими родственниками, родителями. Для этого 
времени характерно отсутствие взаимопони-
мания в семье, когда любые слова будут вос-
приниматься в искаженном свете. Лучше всего 
отказаться от обсуждения важных вопросов. В 
начале недели может состояться знакомство с 
интересным человеком, который впоследствии 
сыграет важную положительную роль в 
вашей жизни.

Козероги могут познакомиться с 
людьми, являющимися представителя-
ми маргинальных слоев общества. Будьте бди-
тельны: в этот период следует опасаться обмана 
и воровства. Может усилиться ваш интерес к 
эзотерике, что проявится в чтении соответствую-
щей литературы или просмотре фильмов на эту 
тему. Вы можете открыть в себе экстрасенсорные 
способности. Обращайте внимание на любую 
информацию, которая к вам попадает. 

Планы Водолеев совершить желанную 
покупку могут не оправдаться. Это непод-
ходящее время для шопинга: обстоятель-
ства будут складываться против вас. Также высока 
вероятность купить бракованную вещь. Держите 
деньги в надежном месте, чтобы не стать жертвой 
воровства, мошенничества. Эта неделя благопри-
ятна для знакомств с влиятельными людьми, бо-
лее доверительного общения с начальством. Воз-
можно, вы заручитесь поддержкой влиятельного 
покровителя.

Рыбы могут почувствовать неуверен-
ность в себе. Принятие важного реше-
ния лучше перенести на более благоприятный 
период. Решения, принятые вами в первой по-
ловине недели, могут быть пересмотрены в свя-
зи с изменением внешних обстоятельств.Удача 
ждет тех, кто проходит обучение или находится 
в туристической поездке. Возможны хорошие 
известия от близких людей, живущих в другом 
городе или стране. От посещения дружеских 
вечеринок и развлекательных заведений в этот 
период лучше отказаться.

До уваги телеглядачів!
Дивіться свіжі новини заводу і гострі міські 

теми, освітлені працівниками студії телебачен-
ня заводу в програмі «Феросплавник» на каналі 
«Кварц» в п,ятницю,  31 січня, о 18.00. Повтор - в суботу і 
неділю, о 9.00, а в понеділок - о 7.00 та 18.00.

Будьте завжди в курсі останніх подій з життя за-
воду і міста!

С  праздничком!

1 февраля - Всемирный день хиджаба
Всемирный день хиджаба - праздник молодой, но стремительно приобретаю-

щий популярность по всему миру. Мысль о его проведении пришла в светлую го-
лову мусульманки Назмы Кхан в 2013 году. 

Назма родилась в Бангладеше, будучи 
школьницей, переехала в Америку. Одно-
классники постоянно смеялись над ее хид-
жабом, придумывали обидные прозвища. 
После того, как девушка поступила в уни-
верситет в Нью-Йорке, ситуация практи-
чески не изменилась. Тогда девушка реши-
ла сделать первый шаг для того, чтобы рас-
сказать всему миру, что же такое хиджаб. 
Назма Кхан решила создать сайт, где будут 
выложены не только уникальные фасоны 
хиджаба - посетители смогут рассказывать 
о своем отношении к исламской одежде, а 
мусульманки, столкнувшиеся когда-либо с 
проявлением дискриминации из-за своего 
платка, получат моральную поддержку.

Масштабная акция была организована 
с помощью социальных сетей, только в 
первый год на нее откликнулись женщи-
ны из более чем 67 стран.

К удивлению создательницы акции, ре-
акция в обществе на первый День хиджа-
ба была очень позитивной. Женщины са-
мых разных возрастов, национальностей 
и социального статуса надели на себя му-
сульманскую одежду.

«Я думаю, что единственный способ по-
ложить конец любым недопониманиям - 
это попросить прекрасную половину че-
ловечества надеть и испытать хиджаб на 
себе, - сказала Назма Кхан. - Мы надеем-
ся, что наша акция осведомит общество 

об исламских ценностях, распространит 
идею религиозной толерантности и укре-
пит связь между представителями различ-
ных вероисповеданий».

Согласно Корану, хиджаб - 
это защита Всевышнего. В 
переводе с арабского означа-
ет покрывало. Платок в му-
сульманстве символизирует 
покорность и смирение, поэ-
тому женщина должна скры-
вать свое тело по максимуму 
- чистота души позволит ей 
попасть в Рай.

В древней Аравии хиджаб 
носили женщины из знатных 
и состоятельных родов, а ра-

быни ходили непокрытыми, 
а с приходом ислама хиджаб 
стал обязательным предпи-
санием для всех мусульманок.

Различия в некоторых эле-
ментах традиционной му-
сульманской женской одеж-
ды порой кажутся незначи-
тельными. Неудивительно, 
что многие нередко путают 
хиджаб с паранджой или ча-
дрой.

В более широком смыс-

ле хиджаб - это любая одеж-
да, которая соответствует 
нормам шариата. Однако в 
западных странах хиджабом 
называют женский мусуль-
манский платок, полностью 
закрывающий волосы, уши и 
шею. Лицо при этом остает-
ся открытым.

Чадра же - это покрыва-
ло, закрывающее все тело с 
головы до пят. Она никак не 
крепится к одежде и не име-

ет застежек, женщина обыч-
но сама придерживает ее ру-
ками. Чадра лицо не закрыва-
ет, но при желании женщина 
может сделать это краем по-
крывала.

А вот длинное покрывало, 
которое полностью покры-
вает тело и лицо – это па-
ранджа. Этот вид одежды 
имеет лишь прорезь для глаз, 
закрытую плотной сеткой - 
чачваном.

С 30 января в Никополе, в связи с  ростом 
заболеваемости  ОРВИ, введен санитарно-
противоэпидемиологический режим, ко-
торый предусматривает временное огра-
ничение проведения массовых мероприя-
тий с участием детей на 14 дней, а в школах 
города введен карантин. Согласно прика-
зу управления гуманитарной политики, во 
время действия ограничения учреждения 
внешкольного образования приостано-
вят учебно-воспитательный процесс. Уч-
реждения физкультурно-спортивного на-
правления вводят противоэпидемилогиче-
ский режим работы, предусматривающий 
запрет приема детей с признаками ОРВИ, 
соблюдение режима проветривания и 
уборки, проведения дезинфекции, работу в 
защитных масках и тому подобное.

Как отметила на своей странице в соц-
сети директор центра первичной меди-
ко-санитарной помощи Валентина Горя-
ная, во всем городе зафиксирован высо-
кий уровень заболеваемости респиратор-
но-вирусными болезнями. Поэтому она 
настаивает на том, чтобы никопольчане 
всячески старались защитить себя от за-
ражения. 

- Следуйте простым гигиеническим 
требованиям - чаще мойте руки, носите за-
щитные маски, пейте много воды, промы-
вайте физраствором нос, ограничьте по-
сещение мероприятий с большим коли-

чеством людей, - советует директор. - Не 
приходите в амбулатории без надобности. 
Визиты с целью «просто спросить» или я 
«только за справкой» могут подождать до 
того момента, пока заболеваемость нач-
нет снижаться. Мамы не приводите боль-
ных детей в амбулатории, при необходимо-
сти вызывайте врача на дом (это же каса-
ется и взрослых, - прим. ред.). В автобусах, 
маршрутках, надевайте защитные маски!

В МСЧ НЗФ с начала этой недели так-
же отметили незначительный рост числа 
больных с симптомами ОРВИ, а в самом 
учреждении, как и на предприятии, при-
держиваются правил санитарно-эпиде-
миологического режима, а также просят 
- при первых симптомах заболевания не-
медленно обращаться к врачу, а если тем-
пература высокая - вызывать семейного 
врача на дом. 

- Конечно, в условиях, когда каждый день 
средства массовой информации сообща-
ют нам об эпидемии китайского коронави-
руса, оставаться спокойными достаточно 
сложно, но все же я призываю вас не под-
даваться панике, - просит медицинский ди-
ректор МСЧ Ирина Бучинская. - В Днепро-
петровской области, как и в Украине, слу-
чаев заболевания не было, но, несмотря на 
это, люди боятся получать посылки из Ки-
тая, а в аптеках и больницах все чаще по-
является вопрос - как защитить себя и се-

мью от нового вируса. Этот страх и пани-
ку уже начали использовать аферисты. Лю-
дям предлагают дорогие чудо-лекарства, 
которые якобы защитят вас от заражения. 
Однако вакцины от китайского коронави-
руса пока еще нет, поэтому не тратьте день-
ги зря. Не покупайте дорогие антивирусные 
препараты и тем более антибиотики. В на-
шем регионе ситуация стабильная, есть се-
зонный прирост заболевания. Все люди, ко-
торые обратились за помощью, – ее полу-
чили. Огромная просьба, если почувство-
вали недомогание – насморк, боль в горле, 
слабость - не затягивайте с визитом к вра-
чу и как можно раньше начинайте лечение, 
не дайте болезни спуститься ниже в брон-
хи и легкие. Особенно это касается людей с 
хроническими заболеваниями верхних ды-
хательных путей, детей, беременных и по-
жилых людей. Помните, вирус передается 
от человека к человеку воздушно-капель-
ным путем, поэтому соблюдайте простые, 
но эффективные правила профилактики - 
носите маски в людных местах, чаще мой-
те руки, проветривайте помещения и т. д. И 
главное - если заболели, оставайтесь дома, 
не заражайте коллег! 

И меньше смотрите телевизор, потому 
что есть только одна инфекция, распро-
страняющаяся быстрее вируса, - страх. В 
силах каждого из нас не позволить ему 
обрести пандемический размах.

Актуально

В школах карантин, в городе 
противоэпидемиологический режим
Татьяна  ХАРЛАН

Через аномально теплу зиму в Україні попрокидалися кліщі, - ТСН.



- Владимир Ва-
сильевич  почти 
40 лет посвятил 
работе в аглоце-
хе.  За его пле-
чами  большой 
багаж знаний и 
опыта, которы-
ми он с удоволь-
ствием делится с 
коллегами, - по-
делились  в агло-
цехе.  -  Он насто-
ящий професси-
онал своего дела. 
В составе  брига-
ды механослуж-
бы  Владимир Ва-
сильевич    ремон-
тирует сложное  
механооборудо-
вание: конвейеры, 
дробилки, скре-
перные лебедки. Человек он добрый, жизнера-
достный и ответственный.  Сын Дмитрий  пришел 
в цех по стопам отца и трудится дежурным слеса-
рем в третьей бригаде. Владимир Васильевич - за-
ботливый и любящий супруг, отец и дед.

А вы знали?

Почему...
...насекомые летят 
на свет

Лет насекомых на свет - явле-
ние парадоксальное: заметив ис-
точник света, насекомое стремит-
ся к нему, а приблизившись, теря-
ет ориентацию. Притом свет этим 
существам необходим, ведь без 
него они неспособны различать 
окружающие предметы, поэтому 
в темное время суток они, как пра-
вило, не летают. Ответить на этот 
вопрос с 100%-ной точностью на-
уке пока не удалось.

...утята ходят гуськом
Утки часто строят гнезда да-

леко от воды, и, чтобы добрать-
ся до водоема, им необходи-
мо пройти большое расстояние. 
Если утенок по дороге потеря-
ется, он попросту обречен на ги-
бель. Поэтому птицы вынужде-
ны идти друг за другом след в 
след: только это может гаран-
тировать, что весь выводок до-
берется до места в целости и со-
хранности.

«Вожак» выбирается очень 
просто: когда птенцы вылупля-
ются, у них начинается так назы-
ваемый чувствительный период. 
В это время утенок запоминает 
свою мать или того, кто находится 
рядом с ним (поэтому утки могут 
ходить, например, и за человеком).

...у кошек глаза
светятся в темноте

У многих животных, в том чис-
ле и кошек, глаза способны улав-
ливать и максимально исполь-
зовать даже самое слабое свето-
вое излучение, которое отражает-
ся от задней части глазных яблок. 
Внешне это выглядит как дья-
вольское свечение, а на деле всего 
лишь позволяет животным лучше 
видеть в темноте.

Понемногу  обо  всем... 8
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С  именинниками  нас!

Твои  люди,  завод!

Дворец   культуры  
и  спорта  приглашает 

4 лютого о 18.00 - на ек-
сцентричну комедію «Любоff» 
в постановці Нового Театру 
(м.Запоріжжя). Ця легкокри-
ла п’єса «на трьох» для всіх 
категорій глядачів поставлена   в 
жанрі ексцентричної комедії. Під 
яскравою, видовищною формою 
ховаються глибокі роздуми про 
життя, про людську самотність, 
про надію на щастя. Ціна квитка 
- 100, 130 і 150 грн.

12 лютого о 18.00 - до Дня за-
коханих на романтичний концерт 
«Дві зірки» учасників телевізійних 
проектів «Х-фактор» і «Голос». 
Прозвучать красиві пісні про ко-
хання. Приєднуйтесь до дивовиж-
ного свята з кумирами на сцені, 
підспівуйте улюбленим пісням. 
Приходьте - заряд драйву та по-
зитивних емоцій вам гарантова-
но. Ціна квитка - 100, 130 і 150 грн.

19  лютого о 18.00  -  на 
прем’єрний показ  вистави  «Реві-
зор» Дніпровського академіч-
ного театру драми і комедії (в ми-
нулому - театр М.Горького). Час 
не владний над сценічним шедев-
ром Миколи Гоголя. Це не ми-
нуле, а наше з вами сьогодення: 
людські страхи та пороки, хабарі 
та неосвіченість поза часом і про-
стором. Гоголівські жарти у чу-
довому перекладі українською 
звучать надзвичайно колоритно. 
Свіжості їм також додає музика, 
яка у всіх на слуху. Ціна квитка - 
100, 130 і 150 грн.

27 лютого о 18.00 - на су-
часну постановку вистави «Ве-
чори на хуторі близь Дикань-                                                                         
ки» Дніпровського національно-
го українського академічного му-
зично-драматичного театру ім. 
Шевченка.  На вас чекають веселі 
колядки, Різдвяний вертеп і герої 
Гоголя у виконанні талановитих 
акторів. В ніч перед Різдвом Ок-
сана жартома обіцяє вийти за Ва-
кулу заміж, якщо він  дістане їй  
туфлі, які носить сама цариця.  І 
раптом... Вакулі приходить в го-
лову цікава ідея... Ціна квитка - 
100, 130 і 150 грн.

Тел. для довідок: (095) 521-81-50, 
68-66-17. Приймаються колективні 
замовлення.

Розклад  фiльмiв  
в  кiнотеатрi  «Кино Тема»   
з   31  сiчня по 2 лютого

Счастье  есть!

Поздравляем  инженера-кон-
структора бюро сантехники и 
промвентиляции ПКО Екате-
рину Беляеву и ее супруга Вале-
рия с рождением сына Максима, 
ведущего инженера ПКО Алек-
сандра Евгеньевича Соколова, 
с рождением внучки, бухгалте-
ра  УСХ   Светлану григорьевну 
Руденко и ее супруга - мастера 
АГЦ   Владислава Владимиро-
вича  тоже с рождением внучки!

Пусть отныне светлые и неж-
ные чувства любви к своим оча-
ровательным крохам всегда на-
полняют Ваши сердца. Пусть в 
Ваших  домах  царят благопо-
лучие, семейная идиллия и звон-
кий детский смех. Пусть малы-
ши будут прекрасными звездоч-
ками на Вашем семейном не-
босклоне, растут здоровыми, 
счастливыми и успешными,  ра-
дуют Вас своими достижения-
ми и станут Вашей гордостью, а 
Ваши мечты продолжают сбы-
ваться!

Коллективы 
ПКО, УСХ и АгЦ.  

Теплые слова к юбилею
На этой неделе  свои юбилейные дни рождения  отметили тех-

ник технического архива ПКО  Любовь Скрипник,  слесарь-ре-
монтник механослужбы АГЦ Владимир Мальцев и пропитчик 
ЦРМО-2 Наталья  Петренко.

-  Любовь Алексеевна - не только  хороший и опытный специа-
лист, но и очаровательная женщина, обладающая замечательны-
ми человеческими качествами, - рассказали в ПКО.  -  Свой тру-
довой путь в отделе она начинала в 1978 году замерщиком ген-
плана, затем была техником, с 2009 по 2019 год возглавляла бюро 
оформления, хранения и выдачи технической документации. Сей-
час трудится техником архива.Любовь Алексеевна     принимала 
непосредственное участие в развитии технического архива отде-
ла, в котором хранится вся техническая история предприятия и 
заводских объектов. С ней приятно  вместе работать  и общаться. 
Она излучает позитив и доброе отношение к окружающим.  А для 
своих близких  она самый любимый и дорогой человек.

Чарівна жінка 
і чудовий спеціаліст

На цьому тижні  ювілейний день народження також 
відсвяткувала економіст бюро з реалізації готової продукції 
ЦВТ Олена Масюк. Вона працює на Нікопольському заводі 
феросплавів з 1993 року і користується повагою серед колег. 

- Олена Миколаївна - висококласний спеціаліст і чарівна 
жінка, з якою приємно спілкуватися  на будь-яку тему. Вона 
пройшла шлях від швачки, в`язальника трикотажних виробів 
та полотна до економіста бюро з реалізації готової продукції, 
- розповіли в ЦВТ. - І завжди виконує свої обов’ язки сумлінно, 
намагається все зробити якнайкраще і своєчасно. Вона 
привітна людина  і любляча мати, жінка, дочка для своїх 
близьких. А як вона смачно готує! Вона справжня господиня. 
Весь вільний час присвячує своїм рідним.

Колектив ЦВТ  вітає Олену Миколаївну з  ювілейним 
днем народження і бажає іменинниці зустрічати кожен 
день з радістю та посмішкою, обов`язково досягати всьо-
го, чого бажає її серце. Нехай у діяльності завжди буде море 
гідних ідей та перспектив, нехай у житті завжди на неї 
чекає безліч радощів, приємних зустрічей та цікавих людей.

в 10.00  - фільм «КРОЛИК 
ДЖОДЖО» 2D (вартість квит-
ка - 40 грн.) ;

в 12.00, 16.10  - фільм 
«Playmobil: фільм» 2D (вартість 
квитка - 45 грн.);

в 13.45, 18.00  - фільм «ПОгАНІ 
ХЛОПЦІ» 2D (вартість квитка 
відповідно 45 і 55 грн.);

в 20.20  -  фільм «НАШІ КО-
ТИКИ» 2D (вартість квитка - 55 
грн.).

Квитки можна придбати до по-
чатку сеансу в ПКіС НЗФ або на 
сайті www.cinema.dp.ua

Забронювати квитки можна 
безкоштовно з п’ятниці по неділю 
за тел.: (097) 202-24-84, (099) 363-
98-11. 

Бронь знімається за 15 хвилин 
до початку сеансу.

Рекомендований час для вику-
пу броні - 30-60 хвилин до почат-
ку фільму.

Час сеансів може бути зміне-
ний. Редакція за це відпові-
дальності не несе.

Руководство, цехкомы профсоюза, коллек-
тивы подразделений завода сердечно поздрав-
ляют своих именинников:

слесаря-ремонтника Владимира МАЛЬЦЕВА 
(АГЦ);

электрика цеха Евгения НОЕВА,  слесаря-ре-
монтника Дениса ЗАгУРСКОгО (ПЦ-9);

заместителя начальника центра обработки ин-
формации и связи Таисию ИВАЩЕНКО (ЦОИС);

заместителя начальника цеха Максима МА-
ЛЫШКО (ЦСП);

водителей Виталия ВЫСОЦКОгО, Алексан-
дра БРАЖНИКА,  Олега БЕЛКИНА,  Сергея 
БУЛИЧА, Олега КОВАЛЯ, машиниста экскава-
тора Энвера САДИКОВА,  машиниста бульдозе-
ра Константина гОРБЕНКО, водителя погрузчи-
ка Артема КОЗЛОВА, слесаря Олега СТАТКЕ-
ВИЧА (АТЦ);

командира отделения Эдуарда МАРТЫНОВА 
(СЭБ);

электрогазосварщика Александра СЕВРИКО-
ВА, обрубщика Дмитрия ОВДИЕНКО (РМЦ);

 заместителя начальника цеха Олега ЯРОША,  
электромонтера Павла САМОЙЛЕНКО,  сотруд-

ниц Викторию МЕДВЕДЕВУ,  Викторию гРИ-
ЦЮК, слесаря-ремонтника Сергея КРАСОВА  
(ЦРМО-2);

огнеупорщика Владимир ФОМИНА (РСЦ);
подсобного рабочего Андрея ШВЫДКОгО 

(ЦБУ);
командира отделения Станислава ПИЛИПЕН-

КО, пожарного Антона СВИРИДА (ГСС и КПО);
Романа Яковлевича ТАТАРЧУКА, Владими-

ра георгиевича УЛЬЯНИЧА, Нину гербертов-
ну  гЕРЦИК, Любовь Васильевну  ДРЕМЛЮгУ, 
Павла Петровича ДЕМЧЕНКО, Александра Сте-
пановича ПИСАРЕНКО, Зою Осиповну ПШЕ-
НИЦЫНУ, Виктора Александровича ДОРОХО-
ВА, Наталию Филипповну гИРЕНКО, Светла-
ну Петровну НАРИКОВУ, Наталию Анатольевну 
ПУгАЧ (совет ветеранов завода).

Уважаемые именинники! Пусть у Вас будет 
все, что необходимо  для счастья: любовь и под-
держка родных,  надежные друзья, искренний ин-
терес к  работе,  творческий подъем  и вдохно-
вение. Желаем Вам крепкого здоровья,  семейного 
благополучия,  добра, радости, успеха и исполне-
ния планов и надежд!Ф
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- Наталья Андреевна пришла на завод в 2008 
году. С 2014-го она трудится пропитчиком элек-
тротехнических изделий в бригаде по ремонту 
низковольтного электрооборудования, - сооб-
щили в ЦРМО-2. - Мы  ценим и уважаем Ната-
лью Андреевну  как положительного, доброже-
лательного, уравновешенного  человека и хо-
рошего специ-
алиста. 

Наталья Ан-
дреевна вырас-
тила  своих  сы-
н о в е й  А л е к -
сандра и Юрия 
д о с т о й н ы м и 
людьми. Оба уже 
создали  свои 
семьи. У  Саши 
п о д р а с т а ю т  
Назар и Яна, а  у 
младшего Юры 
- дочь Даша. 
Одна из неве-
сток работает 
в нашей завод-
ской столовой.  
Все свое время 
Наталья Андре-
евна посвящает 
своим близким.

Коллективы ПКО, АГЦ и ЦРМО-2 поздравляют   Любовь Алексеевну,    Владимира Васильевича 
и  Наталью Андреевну с юбилейными днями рождения и желают крепкого здоровья, добра, радо-
сти, отличного настроения и исполнения самых заветных желаний.


